

Nos Projets Durables

Morpho Evasions Costa Rica

Rapport d'activités 2023/2024

esencial
COSTA
RICA


RURAL
SENSE
TOURISM


MORPHO[®]
EVASIONS

Costa Rica



Sommaire

Introduction 3

Une expertise 4

Notre politique de durabilité 5

Une reconnaissance 6

Les projets durables 7

Les projets à venir 14





Introduction

Morpho Evasions est une agence de voyage réceptive, fondée en 2011.

Composée de 15 collaborateurs permanents, nous collaborons également avec des prestataires et des guides locaux répartis à travers tout le pays.

Nous concevons pour une clientèle exigeante des voyages uniques, originaux, écoresponsables et entièrement sur mesure au Costa Rica.

Éloignés du tourisme de masse, nous sélectionnons soigneusement les hôtels, activités et véhicules, garantissant ainsi la qualité de nos services et notre engagement envers le développement durable. Nos prestataires, choisis avec rigueur, accompagnent les voyageurs à chaque étape de leur séjour. Grâce à la relation de confiance que nous avons établie avec eux, sans intermédiaires, nous offrons des tarifs compétitifs tout en garantissant une expérience authentique et inoubliable.

Une expertise

A person with long hair, seen from behind, is kayaking on a river. They are wearing a green life vest with an orange logo. The water is calm and reflects the surrounding greenery. The background is a dense forest with sunlight filtering through the trees.

Notre département de durabilité se compose de trois membres permanents :

- **Mathieu** : Biologiste, expert en gestion de l'environnement littoral et cofondateur de l'agence Morpho Evasions Costa Rica.
- **Danny** : Diplômé en gestion durable, il est notre collaborateur le plus expérimenté, avec **plus de 12 ans à nos côtés.**
- **Clara** : Docteure en anthropologie sociale, elle se consacre à la responsabilité sociale et environnementale au sein de Morpho.

En complément, nous avons mis en place une "brigade de durabilité", qui réunit chaque semaine l'ensemble de nos collaborateurs pour échanger sur les projets en cours et à venir en matière de tourisme responsable.

Nous sommes également fiers de détenir la plus haute certification du ministère du tourisme du Costa Rica : le CST niveau ELITE.



Notre politique de durabilité

Engagés dans le développement et la commercialisation de produits et services touristiques durables, nous visons à mesurer et réduire les impacts de l'activité touristique sur l'environnement.

Nous œuvrons à créer des expériences qui enrichissent la qualité de vie des communautés locales, en renforçant leurs capacités humaines et leur créativité.

De plus, nous appliquons un processus d'amélioration continue pour optimiser la qualité et l'efficacité de nos services.

Une reconnaissance



"Le début de l'année 2024 nous apporte une excellente nouvelle : nous avons obtenu la certification CST Elite ! C'est une reconnaissance précieuse de nos efforts continus en matière de développement durable, et nous en sommes extrêmement fiers.

Nous avons également renforcé notre équipe avec l'arrivée d'une nouvelle collaboratrice entièrement dédiée au développement de nos offres de tourisme responsable, ainsi qu'à la gestion de projets avec nos prestataires ruraux. En parallèle, nous avons créé un nouveau poste pour la gestion des produits et des médias sociaux.

En 2024, la croissance de notre agence reste alignée avec nos engagements environnementaux et sociaux. Ensemble, nous continuons à innover pour intégrer nos valeurs de développement durable dans toutes nos actions."

Paola et Mathieu



**Les projets
durables**

Cours de langue

Cours gratuits de français et d'anglais pour nos prestataires dans les communautés rurales du pays.

Le cours a durée pendant 8 semaines en basse saison à raison de 7h30 de cours par semaine.

Toute la durée du programme était gratuite.

Deux étudiantes en langue sont venues de France pour donner les cours. Elles ont visité certaines communautés pour donner les cours en personne tandis que d'autres communautés les suivaient virtuellement. Toute la durée du programme était gratuit.



Mise en valeur d'un territoire



Soutien à une communauté vulnérable de la péninsule d'Osa avec le programme côtier interdisciplinaire de l'Université Nationale du Costa Rica.

Cet accompagnement consiste à les aider à développer un produit touristique dans le but de créer une visite culturelle dans le village.

S'appuyant sur les connaissances locales des habitants, l'objectif de ce travail est de soutenir les membres de la communauté en leur offrant une autre source de revenu complémentaire.

Mise en valeur des communautés

Suivi des programmes pour le soutien aux communautés rurales

Coopeagrotour : visite des collaborateurs de Morpho dans la communauté de Boca Tapada pour rendre compte de l'avancée des projets touristiques de la coopérative et conseiller les acteurs locaux.

Croku Y U : suivi avec le responsable de l'association de la communauté autochtone Maleku pour l'avancée du développement des infrastructures afin de recevoir des visiteurs grâce aux dons réalisés en 2023.

10





UNA Partenariats avec l'Université Nationale du Costa Rica

Nous avons participé à un programme de l'Université Nationale du Costa Rica pour le financement d'un moteur pour un bateau de pêcheurs dans le but de nettoyer les déchets de la Péninsule de Nicoya.

Cette année, nous renforçons et consolidons notre partenariat avec l'université grâce à deux projets dans deux endroits différents du pays :

- **Isla Caballo** dans la Péninsule de Nicoya
- **Playa Blanca** dans la Péninsule d'Osa



ISLA CABALLOS

Projets scientifiques

Notre collaboratrice Clara s'est rendue plusieurs fois à Isla Caballo dans le but de faire des entretiens de longue durée avec les habitants de l'île pour aider l'Université Nationale qui est en train de créer un livre sur l'histoire de l'île.

Pour cela, Clara et Morpho mettent au service de l'Université ses compétences en anthropologie et en recherche qualitative.



Immersion culturelle

En collaboration avec l'Université Nationale, les habitants de Playa Blanca et un tour opérateur local de la zone, nous avons créé une balade culturelle inédite pour les voyageurs.

S'appuyant sur les compétences des acteurs locaux, ce tour est un moyen de donner à la communauté la possibilité de faire connaître sa richesse sociale et culturelle.

De nombreuses familles de la région se sont jointes au projet.



Les projets à venir

La création d'un livre sur les habitants de Isla Caballo :

ce livre, écrit en compagnie d'historiens, d'anthropologues et de chercheurs de l'Université Nacional du Costa Rica aura pour but de collecter les témoignages de quelques habitants de l'île tout en leur offrant un support, libre d'accès et gratuit pour toutes et tous.

Ce support a pour but d'offrir aux isliens un témoignage de leur histoire à sein de l'île Isla Caballo, un moyen de transmission intergénérationnelle et de valoriser les projets mis en place par la communauté.



Tout cela, grâce à vous

Tous ces projets ne sont possibles que grâce à la confiance que vous nous accordez, nous vous en remercions sincèrement.



Costa Rica